
象牙塔里看“光盘”

““保保洁洁员员吃吃剩剩饭饭””触触动动烟烟大大学学子子
学校社团呼吁节约粮食，不少学生尝试“拼饭”保“光盘”
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烟大不少餐厅

推出半份菜

海大有人劝导

剩饭多不好意思

记者在烟大多个餐厅了解到，
这些餐厅均有出售半份菜的服务窗
口。烟大后勤集团一餐厅王经理说，
为了提倡节俭避免浪费，学校今年
开始推出了半份菜。

烟大七餐楼层刘经理说，学校
的饭菜实惠，即使三五元一份的菜
分量也很足，点的样数多了，很多同
学可能吃不完。

刘经理还表示，以前七餐厅四
楼米饭免费，同学会一再让厨房师
傅多盛米饭。现在米饭一元一份但
可以免费续，一些男同学本来续上
半碗米饭就能吃饱，但在打饭时也
不作声，师傅一般都会打一碗饭，结
果吃不完只能剩下半碗，这也造成
了一部分浪费。其实如果同学感觉
自己实在吃不完，可以主动跟师傅
沟通，让师傅少给盛些饭菜，以避免
浪费。 本报记者 杨玉丽

“从去年年底开始‘光盘行动’
以来，学生的节约意识增强了，剩饭
菜的现象少了。”青岛大学膳食服务
中心相关负责人说，现在校园餐厅
里都打着节约粮食的横幅。

中国海洋大学负责餐饮工作的
孙老师告诉记者，去年他们学校学
生自发在校园内张贴海报，倡导节
约粮食。学校还组织学生参观食堂，
给他们讲解食品的加工过程。“让学
生们了解了做饭的食堂师傅的工
作，知道他们很辛苦，吃饭时自然就
注意了。”孙老师说，这些活动都取
得了很好的效果。

海大的学生小陈告诉记者，今
年一些学生还自发在餐具回收处劝
导学生节约粮食。“那些饭菜剩得多
的，劝了一次就会觉得不好意思，下
次一般都不会剩了。”

本报记者 李珍梅

本报烟台10月17日讯(记者
杨玉丽) 17日，本报A10版报

道了烟台大学第七餐厅7名保洁
员吃大学生剩饭，以提醒学生节
约粮食，这在大学生中引起较大
反响。“拼饭”、“光盘”的学生也
多了起来，烟大美食协会展开节
约粮食的宣传，学校食堂也采取

措施，帮助学生减少浪费。
17日，记者再次来到烟台大

学第七餐厅四楼，看到两名女同
学在吃一盘菜。新闻系的董文婷
说，她在报纸上看到餐厅的保洁
员那么辛苦还要吃剩饭，这件事
触动了她，才和舍友想出了拼饭
的点子，如果大家都不浪费，保

洁员也就不用吃剩饭了。
海洋学院一名学生把盘

子 里 的 饭 菜 吃 得 精 光 ，他 表
示 ，听 说 保 洁 员 吃 剩 饭 的 事
后，感觉很不是滋味，他们吃
再多剩饭，节约也很有限，最
重要的是每一个就餐者都不
浪费粮食。

烟台大学美食协会的同学
也来到各个餐厅，张贴“从我做
起，今天不剩饭”等标语。会长左
进燕说，让自己去捡别人的剩饭
吃，无论是碍于面子还是出于卫
生考虑，她都做不到，但7位保洁
员竟坚持了近5个月，她打心眼
儿里佩服。

一碗面条剩了半碗

16日下午5点20分，济南大
学第八食堂，正值学生下课吃饭
时间，该食堂内人头攒动。在食
堂餐具回收处，记者看到，有的
学生吃得很干净，也有人剩下不
少的饭菜。

一位正在忙着收餐具的工
作人员说，她自己每天晚饭期间
就能收集差不多两大桶的剩饭
剩菜，“多好的饭菜啊，就这么倒
掉，太让人心疼了，这不都是父
母的血汗钱吗？”这位工作人员

边摇头边将手中还剩半碗的面
条倒了下去。

济南大学大四学生王君说，
“其实有时候我们自己也不想
浪 费 ，但 有 时 吃 不 完 只 好 倒
掉。”王君建议食堂以后将米
饭的量分几档，大家可以按需
要买，这样就可以减少很多浪
费。

“男生一般很少有剩很多
的，有时候还不够吃，没吃饱的
同学买第二份的时候又吃不下
只能扔掉了，自己每次看到也挺
可惜的，毕竟都是自己的钱。”大
二学生小张说。

一顿饭回收三桶剩菜

17日下午5点半，省城山东
师范大学桃李园食堂，正值晚饭
时间，来吃饭的学生坐满了一半
以上的座位，餐具回收处剩饭菜
不是很多。

这样的节约行为固然可喜，
但浪费情况依然存在。“有些学
生一顿饭就剩半个馒头，还有剩
整个的。虽说经济条件好了，但
也不该浪费。”在山师的红烛园
食堂，提到学生剩饭的情况，负
责回收餐具的保洁员高女士告

诉记者。正说着，一个女孩端来
的餐盘里剩有大半个馒头，高女
士皱着眉头指给记者看，“你看
看，剩了这么多，这种情况太常
见了，中午的浪费情况比晚上还
要严重。”

高女士身旁有一个剩菜桶，
约一米高，桶口直径半米，装着
半桶剩菜。“一顿饭就能清理出
三大桶。”高女士说。

在青岛大学食堂勤工俭学
的海燕说，她也常碰到那些倒掉
只啃了一口的馒头、几乎没动筷
子的菜，有时她也会笑着提醒他
们，“你剩得有点多了。”

应对

馒馒头头啃啃一一口口就就扔扔，，真真让让人人心心疼疼
记者探访省内多地高校食堂，发现浪费现象普遍

本报记者 田宇 李珍梅 杨玉丽 实习生 沈振 隋冰茹

“高校食堂的浪费确实让人心疼。”17日，本报关于烟大7名保洁员吃学生剩饭的报道见报后，不少读者致电本报
发表看法，在对这7名保洁员的行为表示钦佩的同时，也表达了对大学生浪费行为的惋惜。17日晚饭时间，本报烟台、
青岛、济南等地记者奔赴各大高校食堂，调查发现浪费情况普遍存在。

17日中午，烟大美食协会的同学们在餐厅等地贴出标语，号召大家践行“光盘”行动。本报记者 韩逸 摄

在烟大食堂，一名学生把盘子
吃得干干净净。本报记者 韩逸 摄
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